


Gravação acontece no dia 24/10, às 18h, na Praça Fonseca Portela, no Centro, onde será montada uma grande estrutura 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O dia 24 de outubro promete ficar 
marcado na memória de quem aprecia 
um bom pagode em Rio Bonito e região. 
Essa será a data do lançamento oficial 
do grupo Lance Solto, que acontecerá 
na Praça Fonseca Portela, no Centro da 
cidade. Não por acaso o local foi escolhi-
do para o lançamento e gravação do cli-
pe e audiovisual da música ‘Em Frente à 
Praça’, que retrata a festa de casamento 
de um casal que teve como cenário em 
sua história de amor, a praça central de 
uma cidade. O evento é aberto e gratui-
to.

O grupo Lance Solto é formado por 
Juninho (Voz), Paulinho (Cavaco), Mar-
lon (Percussão) e Erick (Teclado), co-
nhecidos do público de Rio Bonito, e que 
agora iniciam uma nova fase em suas 
carreiras. O show está marcado para às 
18h e terá participações especiais de ar-
tistas como os do Grupo Clareou, Vou 
Zuar, Jon, Pagode do Adame, Sousa e 
muitos outros. 

O evento tem a produção de Miguel 
Torres e uma banda de instrumentistas 
consagrados no mundo musical, tudo 
isso para emocionar o público com as 
canções autorais ‘Armadilha’, ‘Zero Pos-
sibilidades’ e a principal, ‘Em Frente à 

Lance Solto vai gravar audiovisual ‘Em Frente 
à Praça’ com megaestrutura no Centro de RB

Praça’.
Uma das intenções do evento é 

que a cidade seja vista para além dos 
limites do município, já que o projeto 
audiovisual da música terá imagens 
aéreas de boa parte de Rio Bonito, 
mostrando pontos turísticos. Um dos 
produtores musicais envolvidos no 
novo projeto do grupo, Bruno Mar-
tins, que é riobonitense, falou sobre a 
expectativa para o evento e a repre-
sentatividade que a cidade de Rio Bo-
nito tem para o Lance Solto.

“Esse projeto é mais do que o lan-

çamento de um grupo, a intenção é 
dar visibilidade à cidade pelo Brasil. 
Queremos fomentar o comércio, en-
volver a população e movimentar as 
redes sociais. Os meninos são músi-
cos conhecidos e consagrados em Rio 
Bonito, e o público que prestigiar essa 
nova fase deles, terá não somente um 
show, mas poderá desfrutar de mo-
mentos emocionantes, característica 
do bom pagode, na praça central da 
cidade. Esse será um movimento iné-
dito em Rio Bonito. Acreditem, será 
inesquecível”, garantiu Bruno. 

Estrutura e organização
Os meninos do Lance Solto conta-

rão com uma estrutura nunca vista na 
cidade, montada pela UAU Estruturas, 
empresa já conhecida no ramo por ser 
responsável por grandes shows em Rio 
Bonito e região. O palco será em for-
mato de losango com dois patamares, 
montado no meio da praça e com visão 
360° para o público. O show será como 
uma grande roda de samba, estrutura 
vista em shows de grandes artistas, 
como o Tardezinha, do cantor Thia-
guinho. A estrutura contará com uma 

passarela por onde os artistas transitarão do 
camarim até o palco. 

Na organização do evento, outra empre-
sa com experiência, a Na Boa Produções, que 
vai garantir que o público se divirta sem se 
preocupar. O evento terá brigadistas do Cor-
po de Bombeiros e agentes da Defesa Civil 
para qualquer eventualidade, assim como 
uma ambulância estrategicamente posicio-
nada em direção ao Hospital Regional Darcy 
Vargas.

A Guarda Civil Municipal e a Polícia Mi-
litar também estarão presentes para garantir 
a segurança de todos. Abaixo da Praça, na 
calçada, haverá uma praça de alimentação. 
Para a melhor locomoção do público, a partir 
das 12h do dia 24/10, às ruas laterais da Pra-
ça Fonseca Portela, Padre Púglia e Monse-
nhor Antonio de Souza Gens, serão fechadas 
para o trânsito de veículos. 

A Rua XV de Novembro, no trecho em 
frente a praça e a Rua Presidente Castelo 
Branco, conhecida como Rua dos Bancos, 
também serão fechadas horas antes do show. 

“Estamos organizando algo inédito em 
Rio Bonito, um palco com visão de 360° para 
uma gravação de áudio visual na praça da ci-
dade. Tudo organizado, seguro, com muita 
energia boa e participações especiais. Acho 
que esse show vai ficar marcado na memória 
do público”, disse um dos diretores da UAU 
Estruturas e da Na Boa Produções, Diogo 
Ribeiro.
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O prefeito de Maricá, Fabiano Hor-
ta, recebeu na última segunda-feira (9) a 
medalha Tiradentes, a mais alta honraria 
concedida pela Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj). A iniciativa foi dos 
deputados estaduais Renato Machado 
(PT) e Rosângela Zeidan (PT) em reco-
nhecimento à gestão do prefeito pelas po-
líticas públicas e sociais implementadas 
em Maricá. A sessão solene foi conduzida 
pelo deputado Renato Machado (PT) e 
aconteceu no Palácio Tiradentes, sede 
histórica do Parlamento Fluminense.

A mesa diretora foi composta pelas 
deputadas estaduais Rosângela Zeidan 
(PT); Elika Takimoto (PT); o secretário 
de Governo de Maricá, João Maurício de 
Freitas; o presidente da Câmara de Vere-
adores de Maricá, Aldair de Linda; e da 
primeira-dama Rosana Horta. O plenário 
ficou lotado de amigos, secretários, ges-
tores e políticos do governo do Estado e 
de Maricá.

Em seu discurso, o prefeito Fabiano 
Horta agradeceu a premiação à cidade de 
Maricá, e ressaltou os programas sociais 
do município.

“Quero agradecer ao deputado Rena-
to Machado, deputada Zeidan e a todos 

os deputados que aprovaram essa hon-
raria, mas queria, além disso, agradecer 
a cidade de Maricá. Foi Maricá que me 
permitiu ser vereador, vivenciar Brasília 
como deputado federal, o povo de Mari-
cá que confiou em mim para ser prefeito 
e redobrou a confiança na minha reelei-
ção. Eu sou daqueles que não costumam 
personalizar homenagem. Eu gosto de 
dividi-las com quem constrói ela de fato. 
Quem está sendo homenageado hoje aqui 
é a cidade de Maricá. São as transforma-
ções que a gente tem vivido juntos e que 
a gente vai continuar vivendo. É a moeda 
social Mumbuca, é o passaporte univer-
sitário, é o “vermelhinho” tarifa zero e 
os demais programas que recebem essa 
medalha hoje. É a força da nossa luta, no 
sentido humano, do nosso olhar, do nosso 
caminhar. É uma forma de existir e po-
der viver junto com vocês, junto com a 
nossa cidade tornando-a mais humana”, 
declarou.

O deputado Renato Machado desta-
cou com alegria a entrega da honraria ao 
prefeito de Maricá.

“Que nossa cidade de Maricá é sinô-
nimo de excelência em gestão pública 
para todo o país não é mais novidade para 

ninguém. O prefeito Fabiano Horta tem 
tocado com maestria uma série de inicia-
tivas que colocam o povo maricaense no 
centro do orçamento, garantindo respei-
to e dignidade na vida de todos. É com 
muito carinho que dedico esse prêmio ao 
prefeito Fabiano Horta, que é a confir-
mação do seu prestígio e que, também, é 
partilhado com todos os que constroem 
essa luta diária lado a lado contigo”, elo-
giou.

Co-autora da homenagem, a deputa-
da estadual Zeidan falou sobre os progra-
mas sociais da cidade, que hoje são reco-
nhecidos internacionalmente.

“É um dia de reconhecimento, de um 
grande gestor. Hoje a população mari-
caense tem a sua garantia de direitos, 
a população conta com a moeda social 
Mumbuca, com o ônibus gratuito em 
toda cidade, com o passaporte universitá-
rio, com o Programa de Proteção ao Tra-
balhador (PPT), entre outros. Maricá é 
exemplo de cidade e essa medalha é mais 
do que merecida”, destacou.

Secretário de Governo de Maricá, 
João Maurício de Freitas enalteceu o 
progresso de Maricá durante o período 
de pandemia.

Prefeito de Maricá, Fabiano Horta, recebe 
medalha Tiradentes, maior honraria da Alerj

GERAL

MARICÁ

“O que vimos na pandemia foram 
cidades e Estados arrasados. Em Ma-
ricá foi diferente nesse momento mais 
difícil da conjuntura do mundo. Fabiano 
construiu políticas sociais para popula-
ção durante esse período sensível, tra-
balhando muito, com um olhar humano 
de quem conhece muito o povo, que tem 
sensibilidade. Diante do período ainda 
abriu o Hospital Doutor Ernesto Che 
Guevara, sendo referência para o tra-
tamento do vírus. Essa homenagem é 
muito merecida”, ressaltou.

Sobre a medalha Tiradentes
A Medalha Tiradentes é uma hon-

raria concedida pela Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de Janeiro e des-
tinada a premiar pessoas e entidades que 
prestaram relevantes serviços à causa 
pública do estado do Rio de Janeiro. A 
medalha foi instituída pela Resolução Nº 
359, de 8 de agosto de 1989, e sua entre-
ga é realizada apenas uma vez por ano, 
sempre no dia 21 de abril, dia de Tira-
dentes, sendo a mais alta condecoração 
concedida no âmbito fluminense.

A iniciativa foi dos deputados Rosângela Zeidan (PT) e Renato Machado (PT) 
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Viçosa, Cajueiro e Jacuba devem receber quase 
o dobro do asfalto previsto inicialmente

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Chega na fase final as obras de 
asfaltamento nos bairros Viçosa, 
Cajueiro e Jacuba, em Rio Bonito, 
do Programa Somando Forças do 
Governo do Estado, em parceria 
com a Prefeitura de Rio Bonito. À 
princípio as localidades ganhariam 
ao todo 7km de pavimentação, mas 
no decorrer do processo, segundo 
a Secretaria de Obras de Rio Boni-
to, com a utilização do TSD, mate-
rial asfáltico mais expesso e apro-
priado para estradas vicinais, cerca 
de 6km a mais serão asfaltados nos 
três bairros. Nessa fase, de acordo 
com o setor da Prefeitura, faltam 
apenas a colocação do asfalto na 
via, que depende do tempo seco, 
sem chuvas, para acontecer e, eta-
pas burocráticas com o governo do 
estado para a liberação do recurso. 
Meios fios e calçadas já foram con-
cluídas. Ao todo, serão investidos 
R$ 15.212.296,09 no Cajueiro, Vi-
çosa e Jacuba.

Segundo o secretário de Obras, 
Bruno Mendonça, o cronograma é 
que o serviço comece a ser finali-
zado pela Viçosa, depois siga para 
o Cajueiro e termine com a Jacuba.

De acordo com o engenheiro 
civil da Secretaria de Obras, Car-
los Eduardo Andrade, os bairros 
também ganharão pintura de si-
nalização horizontal, como faixas 
de pedestres, instalação de placas 
de sinalização e quebra-molas, que 
serão instalados assim que a pavi-
mentação acabar.   

Viçosa     
No bairro Viçosa, localizado às 

margens da Rodovia RJ-124, co-
nhecida como Via Lagos, segun-
do a Secretaria, serão instalados 

quase 2 mil metros de asfalto. Ini-
cialmente, o projeto previa a pavi-
mentação apenas na Estrada Mu-
nicipal de Rio Seco, a via principal 
do bairro, mas com a utilização do 
TSD, vias transversais também se-
rão pavimentadas. Serão colocados 
ainda de 10 a 15 quebra-molas no 
bairro. 

De acordo com Bruno, os três 
bairros que estão sendo pavimen-
tados com os recursos do estado, 
também ganharam outras melho-
rias, essas com recursos próprios e 
verbas de outras origens.

“Além do asfalto, os bairros es-
tão recebendo outras melhorias. 
Na Viçosa, estamos reformando o 
campo, a quadra, o Posto de Saúde 
e o colégio (Escola Municipal Júlio 
Romero Cordeiro)”.

Ele ainda completou dizendo 
que “na Viçosa estamos colocando 
luminária nos postes. Em todos os 
bairros que estão recebendo asfal-
to, será melhorada a iluminação 
pública”.

Cajueiro
Um dos bairros que os morado-

res mais reclamavam das condições 
da via era o Cajueiro. As obras do 
Somando Forças iniciaram há qua-
se um ano no local, mas a localida-
de contou com alguns problemas, 
segundo o secretário, causados 
pela pavimentação já existente na 
via. 

Ele explicou que o material usa-
do atualmente na pavimentação é 
diferente do que foi aplicado no 
passado, por isso causou um efeito 
conhecido como “couro de jacaré”, 
formando uma espécie de textura 
na rua com a infiltração da água. 
A equipe então precisou cortar 
os pontos que apresentaram esses 
problemas e, nessa última fase deve 

consertar o serviço e terminar 
o asfalto. Serão cerca de 1600 
metros de asfalto instalados na 
Rua Oswaldo Lemos, onde de-
vem ser instalados aproxima-
damente 10 quebra-molas. 

Jacuba
A Jacuba é o bairro que mais 

receberá pavimentação. Segun-
do o secretário, “todo o bairro 
será asfaltado”. 

Serão quase 3 mil metros de 
pavimentação em 12 ruas: Ala-
meda 1, Estrada Velha de La-
vras, Ruas 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 
e Rua Carlota Ferreira. As vias 
devem ganhar aproximadamen-
te 15 quebra-molas. 

De acordo com Carlos Edu-
ardo, o número de quebra-molas 
se deu por conta da quantidade 
de cruzamentos que o bairro 
possui, e por isso a necessidade 
de se reduzir a velocidade dos 

veículos que circulam.
A Prefeitura também infor-

mou que na última semana foi 
finalizada no bairro uma nova 
galeria de águas pluviais, que 
substituiu as manilhas velhas e 
de menor fluxo de água, possi-
bilitando o escoamento da água 
com mais rapidez e evitando o 
alagamento das ruas em torno 
do córrego, que era frequente. 

Antiga pavimentação
A promessa de asfaltamen-

to nos três bairros é antiga. 
O serviço começou a ser feito, 
mas nunca foi concluído. Em 
fevereiro deste ano, o prefeito 
Leandro Peixe explicou a nossa 
reportagem como se deu o en-
trave. 

De acordo com ele, a demo-
ra para executar a obra nos três 
bairros aconteceu por causa de 
uma ação judicial, que precisou 

de negociação para ser resolvi-
da. Segundo ele, o mesmo pro-
grama do estado já tinha sido 
previsto para asfaltar a Jacuba, 
o Cajueiro e a Viçosa em 2013, 
mas em 2016, a empresa que 
executou a obra alegou que a 
contrapartida do município não 
havia sido paga, apesar da obra 
ter sido feita.

“A empresa alegou que a 
Prefeitura não tinha pago os 
serviços que ela tinha feito e 
acionou a Justiça, cobrando R$ 
4.700.000 em 2016. Esse valor 
foi gerando multas e juros e 
chegou a R$ 12 milhões. Des-
de o início do nosso mandato, a 
gente chamou a empresa e ne-
gociamos, fomos para a Justiça 
e em um acordo pagamos à vis-
ta a metade do preço e conse-
guimos liberar essa ação para 
a gente voltar a conversar com 
o estado”, explicou o prefeito.  

No Centro 
Administrativo, 
na Praça 
Cruzeiro, foi 
usado um 
gerador de 
energia para 
que o serviço 
não fosse 
parado
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Prefeitura de Rio Bonito fi ca no escuro e dívida 
de R$ 31 milhões com a Enel é parcelada

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Na manhã do último dia 3 
(terça-feira), funcionários da 
Prefeitura de Rio Bonito foram 
surpreendidos com mais um cor-
te de energia em alguns prédios 
do Executivo, o Centro Adminis-
trativo, na Praça Cruzeiro, e as 
Secretarias de Meio Ambiente e 
de Obras, além da sede da Defe-
sa Civil. O fato é o mais recente 
dentre as inúmeras vezes que a 
atitude se repetiu ao longo dos 
quase 15 anos de dívidas que a 
Prefeitura tem com a concessio-
nária de energia, antes Ampla, 
hoje Enel. Segundo informações 
da própria Prefeitura, ao todo, 
essa dívida chega aos cerca de R$ 
31 milhões e é uma herança an-
tiga, mais especificamente desde 
2008. Por conta do novo entrave, 
foi feito um novo parcelamento, 
de 60 meses, de parte da dívida, 
cerca de R$ 16 milhões. O res-
tante do valor, de acordo com a 
Prefeitura, já estava judicializa-
do.

Segundo informações da Pre-
feitura, a negociação do paga-
mento de parte dessa dívida já 
estava acontecendo mesmo antes 
do corte. O serviço foi restabe-
lecido no mesmo dia no prédio 
da Secretaria de Meio Ambiente, 

pois abriga a Defesa Civil, ser-
viço essencial. Na Secretaria de 
Obras, a luz voltou na manhã do 
dia seguinte e, no Centro Admi-
nistrativo foi religada na quarta-
-feira (4) à tarde. 

Para conseguir garantir que 
o serviço não parasse, a Prefei-
tura informou que alugou um 
gerador de energia para o prédio 
do Centro Administrativo, para 
os quase dois dias sem luz, que 
custou cerca de R$ 6 mil ao todo.

O chefe de Gabinete, Lucas 
Mendes, explicou que o aluguel 
foi uma atitude emergencial para 
que o local não tivesse o funcio-
namento parado, já que concen-
tra as principais e mais impor-

tantes funções da administração 
municipal. 

Parcelamento
O secretário de Fazenda, 

Marco Aurélio Alves, informou 
que na tentativa de resolver o 
caso, dois acordos foram fir-
mados com a Enel. O primeiro 
é de que a parte da dívida que 
está judicializada, cerca de R$ 
16 milhões, continuará a cargo 
da Justiça e no momento não 
será levada em conta. O segun-
do acordo parcelou o restante do 
débito, aproximadamente R$ 15 
milhões, em 60 meses com en-
trada de cerca de R$ 3 milhões 
divididas em três meses. 

Dívidas
A dívida da Prefeitura com a 

antiga concessionária que admi-
nistrava a energia na região, na 
época a Ampla, segundo Marco 
Aurélio, começou em 2008. Em 
2018 foi feito uma negociação e 
estabelecido um parcelamento, 
mas que foi honrado por apenas 
nove meses, o que gerou novas 
dívidas.

“Quando pegamos (a admi-
nistração atual) o governo em 
2021, já tínhamos (a Prefeitura) 
uma dívida de cerca de R$ 25 mi-
lhões. Em 2021, quando estáva-
mos ajustando as contas também 
ficaram alguns débitos nossos, 
que estamos tentando negociar 

desde 2021”. O secretário ainda 
informou que alguns setores da 
Prefeitura estão com as contas 
regulares, sem dívidas, como é o 
caso da iluminação pública, o pré-
dio da antiga sede da Prefeitura, 
no Centro da cidade, e o Centro 
Administrativo.

Ele informa ainda que o gas-
to mensal de luz da Prefeitura 
atualmente, é de cerca de R$ 300 
mil, e que a administração do 
Prefeito Leandro Peixe tem cerca 
de R$ 900 mil em dívidas com a 
Enel. “Hoje a gente está relativa-
mente regular com eles (Enel), 
coisa que nunca foi feita. Por isso 
ganhamos uma certa credibilida-
de com para encontrarmos uma 
solução para esse problema”, fi-
nalizou. 

Enel
Em resposta à reportagem da 

Folha, a concessionária enviou 
por e-mail a seguinte informação. 

“A Enel Distribuição Rio in-
forma que a sede da Prefeitura de 
Rio Bonito e a Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer tiveram 
o fornecimento restabelecido no 
dia 5 de outubro, após o fecha-
mento de negociação de débitos 
pendentes com a distribuidora. 
Outra parte da dívida está sendo 
tratada judicialmente. Os imóveis 
ficaram um dia sem energia”. 

Etapas da pavimentação que acontece nos bairros Viçosa (foto em destaque) e Cajueiro (no detalhe)

FOTO: TIERS RANGEL



Temos um Deus com quem 
podemos falar e que nos fala! 
Deus tem sempre palavras de 
vida e plenitude! Deus se co-
munica pela Sua Palavra e se 
Identifica com Ela! Tudo foi fei-
to pela Sua Palavra! Jesus, Filho 
de Deus, É A Palavra que se fez 
Carne! E, por isso, na Força do 
Espírito Santo, Cristo e a Escri-
tura se identificam! 

Há uma estreita relação en-
tre a Palavra de Deus e a vida de 
cada filho e filha Dele, porque 
a Palavra, que é a Revelação da 
Glória de Deus, como também, 
indissoluvelmente, a Revelação 
dos Seus mandamentos e Vonta-
de, pelo que o crente é chamado 
a confrontar, iluminar e identi-
ficar a sua própria existência à 
Luz da mesma Palavra. 

O Salmo 119, reza que “Lâm-
pada para os meus pés é tua 

palavra e luz, para o meu cami-
nho”. 

Os cristãos do primeiro tem-
po e os padres do deserto ti-
nham a Palavra como único ali-
mento e fonte. Viveram por ela 
e ficaram impregnados dela. Por 
isso a Igreja Cristã é uma Igre-
ja Escritural. A Igreja vive da 
Palavra que recebeu e anuncia, 
diariamente. Entre os místicos e 
contemplativos encontramos o 
simbolismo da alimentação es-
piritual, do comer das Escritu-
ras. E, nós? Estamos nutridos ou 
subnutridos da Palavra? Temos 
fome ou passamos fome Dela?

Um dos nossos maiores teó-
logos orientais, Evdokimov dirá 
que “os Padres não leram tex-
tos, mas o Cristo vivo, e Cristo 
lhes falou; consumiram a Pa-
lavra como se consome pão e 
vinho eucarísticos, e a Palavra 

ofereceu-se a eles com a pro-
fundidade de Cristo”.

Não existe vida espiritual 
sem a intimidade e comunhão 
com a Palavra. Ela deve ser o 
pão de cada dia na vida devo-
cional de cada cristão. Você lê 
e é lido pela Palavra? Suas de-
cisões são a partir dela? Além 
da leitura pessoal, toda família 
cristã deveria ter momentos se-
manais onde a leitura orante da 
Palavra fosse feita entre todos 
da casa. Como essa prática fa-
voreceria a vida espiritual da 
Igreja doméstica. 

Oremos ao Espírito de Deus 
que desperte em todos nós 
amor pela Palavra. Precisamos 
acolher e vive-la, caso contrá-
rio, estaremos construindo 
nossa vida sobre a areia...

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

WESLEY MENDES
O cantor gospel Wesley Mendes 

concedeu entrevista exclusiva ao Blog 
Jornal Cultura Viva no dia 15 de julho. 
Sempre ligado à música e a arte, tem 
histórico no ramo. “Dancei funk du-
rante um tempo, quando existiam os 
grupos de funk. Mas, em se tratando 
da música, o meu padrasto, na épo-
ca, também era cantor de pagode e se 
apresentava em vários lugares, então, 
eu cantava sempre com ele nos even-
tos, desde novo”, relatou.

UNIFICAÇÃO
Além de toda dedicação à música, 

o músico também é pastor. Ele comen-
tou sobre como concilia os ministérios. 
“Hoje não vejo distinção e, sim, vejo a 
unifi cação para aquilo que ainda vou 
viver”, disse.

GOSPEL                       
Sobre os prós e os contras da mú-

sica gospel no Brasil, ele fez uma ob-
servação. “O mercado está muito difícil 
e, isso, afeta, realmente, quem deseja 
fazer algo para o Reino de Deus por-
que existe um número de pessoas que 
alcançam, mas não faz o que deve ser 
feito em prol ao Reino. Eu tenho um 
sonho e sei o que quero fazer para o 
Reino quando eu chegar no local dessa 
evolução”, opinou. 

FASE
Ao selecionar o repertório que vai to-

car em seus shows, Xandão tem um cri-
tério. “Eu procuro cantar muita música 
boa! Gosto de vir as pessoas, no fi nal do 

show, elogiando o nosso trabalho!”, fri-
sou.

SHOWS
Sobre seu início profi ssional na músi-

ca, Mendes passou por uma fase compli-
cada. Segundo ele, há 12 anos, Deus lhe 
fez algumas promessas e, uma delas, foi 
na área musical. “No ano de 2021, essa 
promessa se cumpriu: conheci um pro-
dutor que virou um grande amigo e, por 
direção do Espírito, ele disse que queria 
me gravar. Entrei em estúdio e gravamos. 
Mas, no dia da gravação do clip, a minha 
fi lha fi cou internada e foi muito difícil eu 
ter que deixá-la, pois eu teria que viajar 
para, então, desenvolvermos o trabalho”, 
contou.

RESULTADOS
Mesmo nessa circunstância, o can-

tor deu prosseguimento ao seu trabalho. 
“Coloquei minha dor e preocupação no 
clip, e gravamos. Depois, colhemos os re-
sultados que foram marcando o início da 
minha carreira, como, também, a opor-
tunidade que tive para me apresentar em 
uma rede de televisão, entre outras ativi-
dades que desenvolvi na época – algo que 
era totalmente improvável. E, minha fi lha, 
logo após a gravação, recebeu alta, testi-
fi cando a guerra que não queria que essa 
promessa fosse concretizada”, concluiu. 

PLANOS
Sobre planos para este ano ainda, 

Mendes não compartilhou. “Nossos pla-
nos sempre mudam, né? E o que preva-
lece é sempre o agir de Deus. Projetos 
existem dezenas e centenas e, o céu nos 
dando o sinal verde, a gente tira tudo do 

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Wesley Mendes.
OCUPAÇÃO: Cantor Gospel e Pastor.
INDICA O QUÊ? A leitura da Bíblia 

Sagrada.
SUA OPINIÃO: Sou apaixonado pela 

Bíblia! Ela me constrange e me emocio-
na. Pode ter certeza de que, nela, você 
encontrará todas as respostas. Ela é 
cura, renovo e direção.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

A HOLOGRAFIA DE EVANS 
WRITHE (4ª Parte)

(Romance -- Continuação da Parte Publicada na Edição 
Passada)

Evans era capaz também de absorver parte da energia 
das jovens através do simples contato físico com elas, em-
bora tal absorção fosse bem menor do que por meio da Ho-
lografi a. Tinha uma técnica na qual sugava energia/fôlego 
vital de suas parceiras. E conhecia, além disso, uma prática 
de assunção/possessão áurica/mental das jovens a fi m de 
controlá-las por meio da força do seu pensamento.

Sabia, ainda, como transmitir mensagens telepáticas 
através da luz do sol, do ruído de fundo eletromagnético (o 
constante zumbido que todos têm no ouvido), do vento, dos 
sonhos e, até, da água das chuvas. E fazia isso não só utili-
zando os seus sentidos e poderes físicos como também da 
sua Holografi a. Para tanto bastava dispor de alguns átomos 
(fl uídos) das pessoas e suas presumíveis localizações.

XXX
-- Todas as comunicações no Universo ocorrem através 

dos átomos/fótons de luz e/ou de sua energia eletromagné-
tica. Inclusive as informações energéticas para a formação 
das fotografi as (grafi as de fótons) – daí o seu nome --; e das 
holografi as – começou a expor Evans na aula inaugural com 
o tema “Fundamentos da Luz na Fotografi a e nas Comuni-
cações” da turma do Curso Técnico em Fotografi a de um 
colégio particular de Petrópolis, para o qual acabara de ser 
contratada.

-- Se nós conseguirmos descobrir um meio de encaixar 
(gravar, grafar) imagens mentais (fotografi as) e ou pensa-
mentos (textos) em vibrações de fótons da luz do sol, por 
exemplo, seremos capazes de transmiti-las por meio do 
espaço-tempo para outras pessoas, através de mensagens 
telepáticas. Processo parecido com o que já acontecem com 
as fotografi as, textos e imagens em mensagens telefônicas, 
telegráfi cas e outras que são transmitidas pela luz/energia 
elétrica com ou sem meios físicos (fi os, por exemplo).

-- Por isso, não existe fotografi a sem luz, pois a fotogra-
fi a é exatamente isso: a grafi a, gravação dos fótons de luz 
emitidos por imagens em algum meio físico, fi xo e/ou móvel 
(caso dos vídeos e outras imagens animadas). Tais meios po-
dem ser os atuais pixels das máquinas fotográfi cas digitais, 
os atuais Dispositivos de Cargas Acopladas (CDDs), ou os 
sais do antigo processo analógico por intermédio dos fi lmes 
e chapas fotográfi cas.

-- As próprias visualizações que temos de estrelas que 
existiram e se extinguiram há milhões de anos-luz, por 
exemplo, chegam até nós por meio da luz que elas mesmas 
emitem/emitiram no espaço-tempo. Se não fosse assim, nem 
conseguiríamos grafá-las (registrá-las) em fotografi as nos 
seus momentos atuais. Ou seja, o que vemos atualmente são 
as “mensagens visuais” mandadas por elas e, não, elas pró-
prias. Como de certa forma também acontece nas modernas 
holografi as.

-- É interessante observar, ainda, que os antigos fi lmes 
fotográfi cos analógicos não podem ser expostos à luz e têm 
que ser revelados em uma câmara escura, pois a incidência 
da luz elimina as mensagens/imagens dos fótons que estão 
grafados nas “gelatinas” das películas fotográfi cas.

-- Portanto, em um ambiente escuro – sem luz – os fó-
tons não aparecem – ou mesmo não existem – e não podem 
ser capturados (grafados). Aliás, há uma interessante teoria 
científi ca da Física Quântica que diz que nada, afi nal, real-
mente existe sem a incidência e existência da luz. Por isso 
também a preocupação dos cientistas em descobrir de quê e 
pelo quê é formada uma certa “matéria escura” que domina 
e permeia 99 por cento do Universo. Segundo eles, o que ve-
mos iluminado no mundo é apenas um por cento dele. Vocês 
não acham isso incrível? Concluiu ela, deixando a pergunta 
no ar para os alunos. (Continua na Próxima Edição).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Profes-
sor, Poeta e conselheiro do Conselho Municipal 
de Cultura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

A importância da Palavra de Deus na vida cristã: 
Vida Espiritual V

4 JORNAL FOLHA DA TERRA

Pa
A

COLUNISTAS
evaldopeclatnascimento@gmail.com

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE OUTUBRO DE 2023

papel”, explicou.

REDES SOCIAIS
Instagram: @wesley.mendeesz; Facebook: Wesley 

Mendes.
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Riobonitense de 9 anos, Isa Eiras é ouro 
em competição de jiu-jitsu na Turquia

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Nascida em Rio Bonito, a pe-
quena Isa Eiras, de 9 anos, que 
mora há cerca de quatro anos nos 
Emirados Árabes, se destacou em 
mais uma competição de jiu-jitsu. 
No último dia 8, ela conquistou 
uma medalha de ouro no AJP 
Tour, realizado na Turquia. O 
evento reuniu cerca de mil atletas 
de todas as idades e faixas. 

Isa, que é filha do professor de 

jiu-jitsu, Breno Eiras, e da profis-
sional de educação física, Fabíola 
Nunes, já se destacou em outras 
competições. Foi campeã AJP 
Tour, em Abu Dhabi e três vezes 
campeã Challenge UAEJJF - Fe-
deração de Jiu-Jitsu dos Emirados 
Árabes Unidos.

A atleta fez dois combates, o 
primeiro ganhou por finalização, 
via armlock - chave de braço -, e 
o segundo ganhou por pontos, por 
6 x 0.

Isa conta que suas oponentes 

na competição eram fortes, mas es-
tava confiante. “Lutar na Turquia 
foi muito bom, minhas oponentes 
eram muito fortes, mas devido ao 
meu treinamento, consegui lutar 
bem. Agora a minha expectativa 
para o World Pro é lutar bem e ser 
campeã”.

O World Pro mencionado por 
ela, é o campeonato mundial do es-
porte, organizado pela Federação. 
Passada a vitória na Turquia, ela 
agora deve intensificar os treinos 
para essa competição no clube que 

treina, o Al Ain Football Club, dos 
Emirados Árabes. A disputa vai 
acontecer entre os dias 31 de ou-
tubro até o dia 11 de novembro, na 
capital dos Emirados Árabes, Abu 
Dhabi.

Segundo o pai de Isa, a filha 
pensa em seguir a carreira dele, ser 
faixa preta em jiu-jitsu e dar aulas 
na mesma empresa que ele traba-
lha, onde cerca de 800 professores 
brasileiros ministram aulas do es-
porte no Exército, Polícia e escolas 
locais.  

Breno descreve a sensação de 
ver a filha se destacando no espor-
te como um misto de emoções. “É 
um misto de emoções, mas tudo 
isso tem que ser deixando de lado 
e pensar no crescimento do atleta. 
Além de mim como professor, ela 
conta com mais duas professoras 
que vem fazendo um trabalho in-
crível, que são a Flávia Quintareli 
e a Ariadne Oliveira. Como pai, eu 
não posso querer ser o único men-
tor. Esse tipo de egoísmo atrasa o 
desenvolvimento do atleta”, avalia.

Ao redor da quadra poliesportiva foi instalado um parquinho, equipamentos de academia ao ar livre e bancos e mesas para jogos 

Evento gospel, Aviva 
Silva Jardim reúne 
centenas de pessoas 
no Centro da cidade

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O município de Silva Jardim 
realizou neste feriadão um even-
to dedicado ao público gospel, 
o Aviva Silva Jardim. O show, 
que contou com as apresenta-
ções principais das cantoras 
Gabriela Rocha, Midiam Lima 
e do cantor Samuel Messias, 
aconteceu nos últimos dias 
13 (sexta-feira) e 14 (sábado) 
na Praça Amaral Peixoto, no 
Centro.

Na sexta-feira, o cantor e 
compositor Samuel Messias 
abriu a programação com 
canções como “Toda via me 
Alegrarei”, “Teu amanhã será 
melhor que hoje” e “ Não per-

di o controle”. Em seguida, a 
principal atração da noite foi 
a cantora e compositora Mi-
diam Lima, que entoou suces-
sos como “Não pare” e “Solda-
do Ferido” e Não Pare”.

No sábado, um dos princi-
pais nomes da atualidade no 
estilo gospel, Gabriela Rocha, 
levou muita gente a praça cen-
tral da cidade. O público can-
tou e orou junto com os suces-
sos “Pra onde iremos”, “Creio 
em Ti” e claro, ”Me atraiu”.

Para garantir a presença 
dos moradores de toda a cida-
de, a Prefeitura disponibilizou 
ônibus em horários extras em 
vários bairros, como Aldeia 
Velha, Gaviões, Bananeiras, 
Imbaú, Mato Alto e outros.

A prefeita Maira Figueiredo (C), o seu vice ao lado e a cantora Midiam Lima (D)

Prefeitura de Itaboraí 
entrega nova praça com quadra 

poliesportiva em Manilha 

Mais um equipamento entregue 
à população de Itaboraí. E desta 
vez, o bairro contemplado foi o de 
Santo Antônio, no distrito de Ma-
nilha, que recebeu a inauguração 
da Praça Omair Faria da Silva (Seu 
Farias) com quadra poliesportiva, 
no último dia 10. A construção do 
novo espaço de lazer foi feita com 
recursos próprios da Prefeitura de 
Itaboraí, por meio da Secretaria 
Municipal de Obras (SEMOB).

O prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli, acompanhado do deputa-
do estadual Guilherme Delaroli, 
secretários e vereadores, falou da 
satisfação de realizar mais entre-
gas para o município e a importân-
cia da parceria com o Governo do 
Estado.

“Estamos trabalhando incansa-
velmente para transformar a nos-
sa cidade. É muito gratificante ver 
as pessoas felizes em terem uma 
nova área de convivência para toda 

a família. É sempre bom ressaltar 
a importância da parceria com o 
Governo do Estado, o governador 
Cláudio Castro tem olhado para o 
município de Itaboraí e tem nos 
ajudado bastante a transformar a 
nossa cidade. Hoje é um marco na 
história do bairro Santo Antônio, 
que foi esquecido durante décadas 
pelo poder público e que, graças a 
Deus, está sendo transformado”, 
disse Marcelo Delaroli.

A quadra poliesportiva conta 
com alambrado, iluminação, arqui-
bancada e equipamentos esportivos 
para basquete, vôlei e futebol. Já a 
Praça Omair Faria da Silva (Seu 
Farias), construída no entorno, re-
cebeu pintura, implantação de par-
quinho com brinquedos, instalação 
de equipamentos para academia ao 
ar livre, construção de bancos e 
mesas de jogos, instalação de per-
golado, lixeiras e paisagismo.

Na ocasião, também no bairro 

Santo Antônio, o prefeito Marcelo 
Delaroli deu início às obras de pa-
vimentação, drenagem e sinaliza-
ção viária de mais de 50 ruas, fruto 
de uma parceria com o Governo do 
Estado. O deputado estadual Gui-
lherme Delaroli falou da felicidade 
de ver um projeto sendo realizado 
para melhorias na região.

“São R$47 milhões de reais em 
investimentos e 55 ruas que serão 
totalmente pavimentadas, sanea-
das e devidamente sinalizadas. A 
gente fica muito feliz em ver um 
projeto que nasceu a um ano e 
meio atrás e hoje está dando fru-
tos para esse povo que tanto pre-
cisa. Aqui os moradores sofriam 
bastante com alagamento e com a 
falta de saneamento básico, e hoje 
eu quero agradecer ao prefeito 
Marcelo Delaroli e ao governa-
dor Cláudio Castro por colocar os 
projetos em prática”, destacou o 
deputado.

FOTO: SECOM / PMI

CIDADES
FOTOS: DIVULGAÇÃO A atleta Isa Eiras 

no lugar mais alto
do pódio da 
competição de 
jiu-jitsu que 
aconteceu 
na Turquia

FOTO: EDUARDO TAVARES



6 JORNAL FOLHA DA TERRA

ATOS LEGAIS

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE OUTUBRO DE 2023

Cultura: SJ elege delegados 
para a Conferência Estadual e 
revisa o seu Plano Municipal

Evaldo Peclat Nascimento
folhadaterradigital@gmail.com

Os sete delegados e respec-
tivos suplentes (quatro da So-
ciedade Civil e três da Gestão 
Pública) de Silva Jardim que 
representarão o Município na 
Conferência Estadual de Cul-
tura nos próximos dias 07, 08 
e 09 de novembro foram eleitos 
na IV Conferência Municipal 

de Cultura, no Centro Cultural 
Capivari (CCC), no último dia 
06/10. Ocasião em que também 
foi feita a revisão do Plano Mu-
nicipal de Cultura (PMC), que 
tem validade até 2028. A plená-
ria escolheu, ainda, as propostas 
dos eixos temáticos de interesse 
de Silva Jardim que serão leva-
dos à Conferência Estadual e 
poderão ir à Conferência Na-
cional, que está prevista para os 

dias 04 a 08 de março/2024, em 
Brasília.

A Conferência de Cultura 
de Silva Jardim reuniu cerca de 
150 participantes e contou, ain-
da, com várias atrações cultu-
rais. Presenças da prefeita Mai-
ra Branco e do vereador Rubens 
Cavalcanti (representando o 
Legislativo Municipal). A pre-
feita enalteceu a importância da 
realização do evento.

FOTO: DIVULGAÇÃO Delegados e 
suplentes 
eleitos de 
Silva Jardim 
que 
representarão 
a cidade na 
Conferência 
Estadual

LICENÇA AMBIENTAL
ENSEADA GERAÇÃO DE ENERGIA RENOVÁVEL LTDA. 

CNPJ n° 47.239.859/0001-11

Torna público que recebeu da SEMMADS – Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Casimiro de Abreu, Processo nº 
4.591/2023, a LICENÇA AMBIENTAL UNIFICADA (LAU) da USINA FOTOVOL-
TAICA CASIMIRO DE ABREU (UFV GN-RJ-ROT-01-5.0MW), localizada na Fa-
zenda Lumiar e Ventania, Casimiro de Abreu/RJ, para GERAÇÃO DE ENERGIA 
ELÉTRICA A PARTIR DE FONTE SOLAR” 

-- Os produtores de Cultura 
são pessoas extremamente es-
peciais, criativas e que estão or-
ganizando o pilar fundamental 
para a identidade do Município 
– disse a prefeita na abertura da 
Conferência, acrescentando que 
para ela é sempre uma honra 
realizar e participar de tais en-
contros.

Já o vereador Rubens Caval-
canti disse ser uma alegria ver 
jovens participando e as escolas e 
professores que incentivam e os 
levam a participar. A subsecre-
tária de Cultura, Valciele Rodri-
gues, agradeceu principalmente 
as participações de estudantes 
de escolas da cidade (Colégio 
estadual Sérvulo Mello, Centro 
de Educação Pública Municipal 
Professora Vera Lúcia Pereira 
Coelho e Colégio Nave). Assim 
como ao Fórum Popular de Cul-
tura, parceiro na realização da 
Conferência. 

A secretária de Turismo, 
Indústria, Comércio e Cultura, 
Luanna Andrade, também agra-
deceu a todos, e lembrou que “se 
ao menos um dos jovens parti-
cipantes se tornar um produtor 
de cultura já terá valido a pena 
a realização da Conferência”. A 
presidente do Conselho Muni-
cipal de Cultura, Luciane Me-
nezes, desejou que as atividades 

culturais sejam estendidas para 
outros bairros e distritos e que 
a “Cultura Negra” no Município 
seja retirada da invisibilidade.

As apresentações culturais 
constaram de ballet infantil, do 
dançarino e instrutor Ryan Mo-
raes; dança do grupo de crian-
ças da “Geladeira Cultural” de 
Varginha, com Val Nascimen-
to; dança de Mineiro Pau, com 
Tião Nascimento e professores 
do Colégio Sérvulo Mello; toca-
ta de jovens músicos da Banda 
Honório Coelho; apresentação 
musical de José Carlos (voz e 
violão); e a participação especial 
do cantor e secretário municipal 
de Cultura de São Gonçalo, Beto 
Baiano, com um grupo acústico 
próprio. Também foram apre-
sentados slides com um inven-
tário do patrimônio cultural 
(pessoal, material, imaterial e 
natural) de Silva Jardim, pelo 
conselheiro municipal e músico 
Leandro Moraes Amorim. 

Ao final, foram escolhidas as 
propostas dos seis eixos temáti-
cos: “Institucionalização, Mar-
cos Legais e Sistema Nacional 
de Cultura”; “Democratização 
do Acesso à Cultura e Participa-
ção Social”; “Identidade, Patri-
mônio e Memória”; “Diversida-
de Cultural e Transversalidade 
de Gênero, Raça e Acessibilida-

de na Política Cultural”; “Econo-
mia Criativa, Trabalho, Renda e 
Sustentabilidade”; e “Direito às 
Artes e às Linguagens Digitais”. 
As propostas de revisão e atua-
lização do Plano Municipal de 
Cultura também foram apresen-
tadas e aprovadas pela plenária 
da Conferência. Elas serão inclu-
ídas numa nova versão do mes-
mo a ser aprovada pelos poderes 
constituídos.  

Os delegados eleitos são: 
Evaldo Peclat Nascimento, Lu-
ciane de Menezes Leal, Mary 
Ferreira Lopes de Simone e 
Ivailze de Souza Nascimen-
to (Sociedade Civil); Leandro 
Moraes Amorim, Valciele Ro-
drigues C. Ferreira e Ricardo 
Afonso do Nascimento Braga 
(Gestão Pública). Os suplentes: 
Luis Cláudio de Amorim San-
tiago, Marilda de Torres Pelito, 
Cristiane David Gabardo e Ag-
nes Gomes (Sociedade Civil); 
Igor Ribeiro da Silva Mattos, 
Jefferson Allan de Lima Vieira 
e Juliana Viviane de Abreu Car-
neiro (Gestão Pública). 

Participações ainda da As-
sociação Musical e Dramática 
Honório Coelho (AMDHC), 
Associação dos Artesãos (As-
sociarte), Escola de Dança An-
dremylla Machado e Sociedade 
Folclórica Mineiro Pau.

GERAL

FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Maria José Soa-
res Martins, falecida em 
31.08.23, fi lha de Jose de 
Sá Soares e Estelita de 
Mendonça Soares, com 82 
anos, deixou 3 fi lhos.

02: Iza de Oliveira Mou-
ra, falecida em 02.09.23, 
fi lha de Manoel Martins de 
Oliveira e Antônia Mattos 
Teixeira, com 94 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

03:  Carla Cristina Car-
doso Alves, falecida em 
06.09.23, fi lha de Carlos 
Roberto de Freitas e Regi-
na Lúcia Cardoso, com 37 
anos, deixou 1 fi lho

04: .Maria de Lourdes 
Vieira, falecida e 08.09.23, 
fi lha de Jortides Serra Viei-
ra e Maria da Costa, com 
75 anos, deixou 7 fi lhos.

05: Edir Dias Arêas Fer-
reira, falecida em 11.09.23, 
fi lha de Pergentino Libanio 
Arêas e Dorcas Dias Arêas, 
com 74 anos, deixou 1 fi -
lho.

06: Acirema Gonçal-
ves da Silva, falecida em 
13.09.23, fi lha de José Gon-
çalves e Alcina Gonçalves, 
com 84 anos, deixou 6 fi -
lhos.

07: Maria da Penha Oli-
veira, falecida em 14.09.23, 
fi lha de Antônio Chaves 
dos Santos e Altiva Mi-

randa dos Santos, com 72 
anos.

08: Palmira Franco 
de Oliveira, falecida em 
15.09.23, fi lha de Francisco 
Franco Sobrinho e Joana 
Capitolina de Paiva, com 
85 anos, deixou 2 fi lhos.

09: Zoe Miguez de Brit-
to Nascimento, falecida 
em 15.09.23, fi lha de Del-
son de Sousa Nascimento 
Junior e Viviane Miguez 
Moraes de Britto, com 26 
semanas de gestação.

10: Marco Antonio Ma-
chado Barbosa, falecido 
em 17.09.23, fi lho de Jair 
Antonio Machado Barboza 
e Isa Estevão de Sá, com 62 
anos, deixou 1 fi lho.

11: John Ross Albu-
querque Crespo, falecido 
em 17.09.23, fi lho de Ro-
berto da Silva Crespo e Te-
rezinha Albuquerque Cres-
po, com 37 anos, deixou 2 
fi lhos.

12: Wanda da Silva 
Lima, falecida em 17.09.23, 
fi lha de José Donato da Sil-
va e Luzia dos Santos, com 
93 anos, deixou 3 fi lhos.

13: Jaci Silva da Fonse-
ca, falecida em 18.09.23, 
fi lho de Albino dos Santos 
Fonseca e Josefa Silva da 
Fonseca, com 66 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

14: Sidnei Pereira 
Machado, falecido em 
19.09.23, fi lho de João 
Pereira Machado e Oreni 

Machado de Jesus Perei-
ra, com 41 anos, deixou 1 
fi lho.

15: Carmelita Baptis-
ta de Souza, falecida em 
19.09.23, fi lha de Manoel 
Souza da Silva e Ezarina 
Baptista, com 90 anos, dei-
xou 3 fi lhos.

16: Carlos Henrique Pe-
reira da Silva, falecido em 
21.09.23, fi lho de Aristão 
Gonçalves da Silva e Clari-
ce Ferreira da Silva, com 64 
anos, deixou 1 fi lho.

17: Maria Ramalho Al-
bino, falecida em 25.09.23, 
fi lha de Esmeralda Francis-
ca de Souza, com 86 anos, 
deixou 2 fi lhos.

18: Izaac Rodrigues 
da Silva, falecida em 
26.09.23,3 fi lha de Odenil 
Antunes da Silva e Dalila 
Rodrigues da Silva, com 74 
anos, deixou 1 fi lho.

19: Eronildes de Oli-
veira Peclat, falecida em 
26.09.23, fi lha de João 
Martinho de Oliveira e Ero-
thildes Marques de Olivei-
ra, com 79 anos, deixou 2 
fi lhos.

20: Leocádia Maria do 
Nascimento, falecida em 
28.09.23, fi lha de Augusta 
Maria do Nascimento, com 
95 anos, não deixou fi lhos.

ATÉ O FECHAMENTO
DESTA EDIÇÃO O
MEMORIAL VIVA 
NÃO ENVIOU 

OBITUÁRIO DO MÊS DE SETEMBRO - 2023 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE SETEMBRO - 2023 (RIO BONITO)

COMUNICADO DE EXTRAVIO DE DIPLOMA

Eu, LUCIANA DOS SANTOS BRANDÃO MASCARENHAS, portador(a) da 
cédula de identidade nº684.948, CPF 027.301.871-03, comunico para os devidos 
fi ns, que o meu diploma do curso superior: CURSO DE GRADUAÇÃO EM ADMI-
NISTRAÇÃO, foi extraviado, razão pela qual estou solicitando a expedição da 2º 
Via.

Declaro, outrossim, que me comprometo a inutilizar o documento anteriormente 
expedido, no caso de vir a ser localizado.

Palmas-TO 16 de outubro de 2023
LUCIANA DOS SANTOS BRANDÃO MASCARENHAS

Publique 
seu 
anúncio 
legal

Entre em contato 
21 9 7252-5092

Aqui!

folhadaterra@yahoo.com.br
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O presidente do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 1º Região, 
desembargador Cesar Marques 
Carvalho, inaugurou no último 
dia 3 as novas instalações do Pos-
to Avançado da Justiça do Traba-
lho em Rio Bonito. A unidade irá 
funcionar em duas salas cedidas 
pela Câmara Municipal, no pri-
meiro andar do prédio do Legis-
lativo, que contam com toda a 
estrutura para atendimento à po-
pulação, inclusive cinco compu-
tadores. Também participaram 
da solenidade o prefeito Leandro 
Peixe, o procurador chefe do Mi-
nistério Público do Trabalho no 
RJ, Fábio Goulart Vilella, o Juiz 
da 1ª Vara do Trabalho de Ita-
boraí, André Corrêa Figueira, 
a presidente da 35ª Subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil, 
Karen Figueiredo e o presidente 
da Câmara, Alex da Guarda. 

O presidente do TRT, Cesar 
Carvalho, destacou que a instala-
ção do posto avançado será muito 
importante para o atendimento 
da população, que será melhora-
do em função, hoje, das dificulda-
des de deslocamento para Itabo-

Presidente do Tribunal Regional do Trabalho 
inaugura Justiça Itinerante em Rio Bonito

CULTURA

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de participar da 40ª Edição 
da Bienal do Livro, no Rio de Janeiro, o 
Lona na Lua se apresentou no último dia 
6 na Literarraial, a Feira Literária e Cul-
tural de Arraial do Cabo, na Região dos 
Lagos. Os loneiros apresentaram a peça 
Dom Quixote e ministraram oficinas de 
circo e teatro.

A feira contou com 40h de progra-
mação de música, debates, performances 
artísticas, além da presença de autores 
renomados. Essa foi a primeira vez que 
o grupo se apresentou na cidade, e se-
gundo o fundador e diretor do Lona na 
Lua, Zeca Novais, a trupe foi muito bem 
recebida.

“Essa foi nossa primeira apresen-
tação em Arraial do Cabo. O que mais 
me chamou atenção foi a recepção que 
tivemos, fomos recebidos com muito 
carinho pela população e pela equipe da 
Feira. Um evento gigantesco, inclusivo e 
potente. Desde 2018 estamos marcando 
presença em cidades dos quatro cantos 
do Rio de Janeiro, a maioria em parceria 
com o SESC, onde levamos nossas ofici-

nas de teatro e circo. Dessa vez, atende-
mos o convite da Feira Literária de Ar-
raial do Cabo, mas os convites não param 
de chegar, é sempre uma alegria levar-
mos os nomes de Rio Bonito e Tanguá, 
cidades em que atuamos, para os quatro 
cantos do Rio”.

O evento aconteceu no Parque Públi-
co Hermes Barcelos, localizado na Prai-
nha, um espaço de 7 mil m². A estrutura 
abrigou uma área coberta com mais de 
300 m² destinada aos stands de livros, 
outra para a exposição dos fazedores de 
cultura, praça de alimentação, lounge de-
dicado à saúde e inclusão, área de recrea-
ção e dois palcos.

Para Zeca, “eventos como a Bienal do 
Livro, no Rio de Janeiro, e a Feira Literá-
ria de Arraial do Cabo também servem 
de termômetro em relação à credibilida-
de que nosso trabalho vem conquistando 
diariamente. São prefeituras, grandes 
empresas e, a própria Tv Globo, que é 
nossa parceira institucional, prestando 
muita atenção no trabalho que desenvol-
vemos aqui. Estamos felizes e orgulho-
sos, e queremos seguir levando o nome 
de nossa região a mais lugares”, avalia 
Zeca.

Lona na Lua participa da 
Feira Literária e Cultural 
de Arraial do Cabo

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE OUTUBRO DE 2023
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O município de Tanguá realizou 
no último dia 6, a sua 2ª Conferên-
cia Municipal de Cultura, que reu-
niu autoridades e artistas no Teatro 
Municipal Ana Maria Gac, no cen-
tro da cidade. O evento contou com 
a assinatura de um Termo de Com-
promisso com os artistas locais 
para a implementação do CPF da 
Cultura no município, apresentação 
da Lei Paulo Gustavo de incentivo 
à cultura e a escolha dos delegados 
municipais que irão participar da 5ª 
Conferência Estadual de Cultura, 
em 2024. O evento também contou 
com a palestra “Democracia e direi-
to à cultura”.

Durante o encontro também foi 
feita a leitura e aprovação do Re-
gimento Interno da Conferência, 
além da apresentação e validação 
das propostas para o setor cultural, 
por eixo.  

O prefeito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros, o secretário de Cultura 
e Turismo do município, Reginal-
do Serrano, o secretário de Cultura 
de Rio Bonito, Janderson Muniz e 

a vereadora tanguaense, Aline Pe-
reira, participaram da Conferência.

Institucionalização, Marcos Le-
gais e Sistema Nacional de Cultura 
foram temas debatidos durante o 
primeiro eixo do evento. No segun-
do eixo, o tema foi a democratização 
do acesso à cultura e a participação 
social, sendo que uma das propos-
tas foi estabelecer parcerias entre o 
setor público e privado, garantindo 
a contratação e manutenção e pro-
fissionais capacitados para criarem 
e/ou realizarem atividades cultu-
rais nestes espaços, além de ga-
rantir ferramentas que contribuam 
com a desburocratização de eventos 
culturais de pequeno porte.

A Conferência também propôs 
criar oficinas, eventos, seminários, 
fóruns, entre outras ferramentas, 
que promovam a cultura afrobrasi-
leira, sensibilizando a comunidade 
acerca da questão racial do negro, 
promovendo o empoderamento e 
visando combater o racismo no mu-
nicípio, além da descentralização 
dos eventos culturais, transforman-
do em uma ferramenta itinerante 
que possa atender outros bairros do 
município, entre outras propostas.

O secretário de Cultura e Tu-
rismo do município, Reginaldo 
Serrano, falou sobre o resultado da 
conferência foi positivo e represen-
tou um marco no setor cultural de 
Tanguá.

“Tivemos um lapso de oito anos 
no debate sobre cultura na cidade, 
por isso, reunir cerca de 80 pessoas 
na pré-conferência e cerca de 150 
na conferência em uma sexta-feira 
à tarde, foi um marco. Quando se 
tem esse espaço de tempo grande 
sem discussão, a sociedade passa 
a desacreditar, mas o que aconte-
ceu agora foi extraordinário. Essas 
pessoas puderam contribuir para a 
construção de propostas para a cul-
tura”, pontuou.

De acordo com Reginaldo, a 
partir de agora, o município tem 
de seis a oito meses para eleger e 
empossar os conselheiros, iniciar o 
estudo para implementação e adi-
cionar as novas propostas ao Plano 
Municipal de Cultura, aprovado em 
2016 e, efetivar o Fundo Municipal 
de Cultura.  

Uma apresentação de Denir 
Vanazza e convidados encerrou o 
evento.

Tanguá realiza 2ª Conferência 
Municipal de Cultura

raí, envolvendo trânsito, custo de 
passagens e de alimentação. “Po-
dendo não se afastar do seu nú-
cleo será muito melhor o aten-
dimento, principalmente para 
os moradores da área rural, que 
têm mais dificuldades. O espaço 
é muito bom e a modernização 
da estrutura vai proporcionar a 
prestação de um melhor serviço 
aos jurisdicionados”, avaliou.

Já o prefeito Leandro Peixe 
lembrou que o posto vai benefi-
ciar não só a população de Rio 
Bonito, mas também os mora-
dores de Tanguá e Silva Jardim. 

“Isso vai trazer mais rapidez e 
celeridade nos processos en-
volvendo empresas e trabalha-
dores. Quando eu era aluno de 
direito, nós perdemos a Vara do 
Trabalho, um equipamento que 
sempre ajudou os munícipes e os 
advogados, mas agora consegui-
mos mais essa vitória para Rio 
Bonito”, ressaltou.

O presidente do Legislativo, 
Alex da Guarda, acrescentou 
que pessoas com poucos recur-
sos terão menos dificuldade ao 
buscar os seus direitos traba-
lhistas, já que antes tinham que 

ir até Itaboraí, às vezes preci-
sando até levar testemunhas, e 
tendo que pagar mais despesas. 
“Agora a população dos três mu-
nicípios poderá acessar o Tribu-
nal de forma mais rápida e mais 
perto. Por isso, quero agradecer 
a Drª. Karen, que seguiu firme 
nesse propósito, e a todos os ad-
vogados”, destacou o vereador.  

Luta da OAB
Após o município perder a 

sua Vara do Trabalho, em 2017, 
a 35ª subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil  (Rio Bo-

nito/Silva Jardim/Tanguá) vi-
nha tentando reverter a situação, 
conseguindo um posto avançado 
da Justiça Itinerante para a ci-
dade. “Esse é um projeto que a 
gente vem buscando desde 2018, 
após a vara que era sediada aqui 
voltar para Itaboraí. Isso repre-
senta o acesso à Justiça, o respei-
to à dignidade da pessoa humana. 
Embora pareça absurdo, não ser 
real, nós lidamos com trabalha-
dores que sequer têm acesso a in-
ternet, para que possam realizar 
qualquer ato processual a distân-
cia. Somado a isso tem o gasto 
financeiro com o deslocamento 
de pessoas e suas testemunhas. É 
um somatório de circunstâncias 
que legitimam o funcionamento 
dessa justiça itinerante aqui para 
a realização de audiências”, pon-
tuou Karen.

Também participaram da 
inauguração o desembargador 
do TRT, José Luiz Campos Xa-
vier, a juíza Daniela Ferro Affon-
so Rodrigues (AMAERJ), e o 
chefe de Gabinete da Prefeitura, 
pastor Lucas Mendes.  O posto 
itinerante da Justiça do Traba-
lho vai funcionar apenas para a 
realização de audiências presen-
ciais. 

Autoridades participam da inauguração do  posto avançado do TRT, que vai realizar audiências presenciais

FOTO: IGOR GASPAR

O grupo de atores encenou a adaptação do clássico, ‘Dom Quixote’, na Feira

FOTO: IGOR GASPAR

A Conferência reuniu cerca de 150 pessoas que, dentre outras ações, elegeram os delegados municipais de cultura

FOTO: REDE SOCIAL
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O projeto social de karatê manti-
do pela Câmara de Dirigentes Logistas 
(CDL) de Rio Bonito trouxe ótimos re-
sultados do Campeonato Brasileiro dis-
putado no Rio Grande do Sul, entre 22 a 
24 de setembro. A competição, disputada 
na cidade de Três Coroas, contou com 
a participação de sete atletas do projeto, 
que representaram a delegação do Rio de 
Janeiro, juntos com atletas da cidade ca-
rioca, incluindo o Sensei Dhiego Willian. 
Os atletas obtiveram um total de 14 me-
dalhas, nas provas masculinas e femininas.

 As medalhas foram conquistadas com 
o pequeno Luiz Miguel Pereira, de apenas 
quatro anos (categoria 0 a 7 anos), que se 
destacou ao conquistar a medalha de ouro 
na modalidade kumite (luta) e o bronze na 
kata. Já Ana Clara, de 11 anos (10 a 11), 
conquistou o ouro no kumite e na kata, 
enquanto a atleta Sofia Roland, 15 anos, 
ficou com a prata na kumite e o bronze na 
kata, na categoria de 14 a 15 anos. Outra 
atleta com bons resultados foi Camilly Li-
nhares (16), que faturou o ouro nas duas 
modalidades, na faixa dos 16 aos 17 anos. 

Matheus Amorin (16), na categoria 
16 a 17 anos, faturou o bronze nas duas 
modalidades, enquanto Yisrael Fernando 
(17), também obteve os mesmos resul-

Atletas da escola de karatê da CDL fazem
 bonito no Campeonato Brasileiro, no Sul 

tados na categoria 17 a 18 anos. Destaque 
para o Sensei Dhiego Willian, 3º Dan da 
faixa preta, que trouxe pra casa o bronze na 
kata e a prata na kumite, na categoria acima 
de 18 anos.

Para o presidente da Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Rio Bonito, André Go-
ettert, os resultados obtidos pelos alunos 
do projeto mostram que o trabalho está no 
caminho certo, e deixam a entidade orgu-
lhosa. “Ficamos muito orgulhosos com a 
participação dos nossos atletas, que repre-
sentaram com brilhantismo o Rio de Janei-
ro e Rio bonito, no estado onde eu nasci. 
Isso traz muito orgulho pra gente”, disse 
ele, que é natural de pelotas, no Rio Grande 
do Sul.

Já o professor Dhiego Willian,  desta-
cou que o resultado foi reflexo do trabalho 
que é desenvolvido há treze anos na escola 
de karatê mantida pela CDL, e que os bons 
resultados estão estimulando os atletas a 
treinarem mais, na expectativa de partici-
parem de outras competições pelo país. “A 
participação da CDL foi de suma impor-
tância para participarmos do evento. Isso 
se tornou um marco na história do karatê 
de Rio Bonito, pois nenhuma criança havia 
tido essa possibilidade de sair daqui para 
participar de um campeonato brasileiro 
em outro estado”, lembrou. A participação 
dos atletas riobonitenses na competição, 
também contou com o apoio da prefeitura 
municipal, através das secretarias de Agri-

cultura e de Turismo.
Atletas conquistam 40 
medalhas em Teresópolis
Os resultados também foram bons na 

4ª Etapa do Circuito Fluminense de Kara-
tê, disputado em Teresópolis, no dia 17 de 
setembro. Os 23 atletas do projeto social da 
CDL, comandados pelos Senseis Dhiego 
Willian e Leonardo Satiro, mostraram que 
o trabalho tem feito a diferença na formação 
dos alunos, que conquistaram 40 medalhas 
numa disputa que reuniu atletas de várias 
regiões. A competição também serviu de 
seletiva para o campeonato brasileiro, que 
será disputado no próximo mês de novem-
bro, no estado do Ceará.

Novamente um dos destaques foi o pe-

queno Luiz Miguel da Silva, de quatro anos, 
que faturou o 2º lugar em kata e no kumite. 
Já Nathielly Franco (6), trouxe o 1º lugar em 
kata e o 3º no kumite. Também se destaca-
ram, Erick Roland, de 6 anos (1º kata e 4º 
no kumite); Ana Clara da Silva, de 11 anos 
(1º kata e 2º kumite); Amanda Carvalho, 12 
anos (3º kata e 3º kumite); Yasmin Silva, 13 
anos (4º kata e 1º kumite); Clara Linhares, 
14 anos (4º kata e 3º kumite); Sofia Roland, 
de 15 (4º kata e 4º kumite); Nathany Fran-
co, de 14 ( 4º kata e kumite), todos no fe-
minino.

Também se destacaram na competição, 
Yan Costa, de 10 anos (4º kata e 4º kumite); 
Luiz Felipe Muros, de 11 anos (4º kata e 4º 
kumite); Kaiky Henzo Cordeiro, de 14 (2º 
kata e 1º kumite); Marcony Gonzales, de 14 
(1º kata e 2º kumite); Matheus Amorin, de 
16 (1º kata e 4º kumite); Camilly Linhares, 
de 16 ( 1º kata e 4º kumite); Bernardo Bar-
ros, de 17 (1º kata e 2º kumite); Emanuel 
Ribeiro, acima de 18 (1º kata e 4º kumite); 
Welington de Melo, 30 acima (3º kata e 
3º kumite); Wallace Ferreira, 46 acima (1º 
kata e 1º kumite); Ademir Costa, 46 acima 
(1º kata e 4º kumite, além do Sensei Dhiego 
Willian, 18 acima (2º kata e 3º kumite) e do 
Sensei Leonardo Satiro, 46 acima, que ficou 
com o terceiro lugar na kata e no kumite. 
Destaque especial para o aluno especial, 
Everton Henrique, que faturou o 1º lugar 
na kata e o 1º no kumite.

A competição no Sul contou com sete representantes do projeto social da CDL de Rio Bonito, que integraram a delegação do RJ
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